

QUESTION 110

QUE DEMANDONS-NOUS DANS LA DEUXIÈME REQUÊTE?

Réponse : dans la deuxième requête du *Notre Père* qui est *a*; : « Que ton règne vienne », nous prions pour *b*; la destruction du royaume de Satan et *c*; l'avancement de celui de la grâce, *d*; demandant que nous-mêmes et beaucoup d'autres y soient conduits et gardés, ainsi *e*; que la venue hâtée de ce royaume de gloire.

- a* Matthieu 6.10.
- b* Psaumes 68.2, 19 : 'Dieu se lève, ses ennemis se dispersent, Et ses adversaires fuient devant sa face »;
« Tu es monté sur la hauteur, tu as emmené des captifs,
Tu as reçu des dons pour l'homme;
Les rebelles habiteront aussi près de l'Éternel. »
- c* Apocalypse 12.10-11 : « Et j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant le salut est arrivé, ainsi que la puissance, le règne de notre Dieu et l'autorité de son Christ; car il a été précipité, l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit. Ils l'ont vaincu à cause du sang de l'Agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la mort. »
- d* 2 Thessaloniens 3.1 : « Au reste frères, priez pour nous afin que la parole du Seigneur se répande et soit glorifiée comme elle l'est chez vous. »

Romains 10.1 : « Frères, le vœu de mon cœur et ma prière à Dieu pour eux, c'est qu'ils soient sauvés. »

Jean 17.19-20 : « Et je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité. Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole... »
- e* Apocalypse 22.20 : « Celui qui atteste ces choses dit : Oui, je viens bientôt. »

Dans l'Écriture, Satan est appelé le prince (*archon, principauté, chef*) de ce monde (Jn 14.30; Ép 2.2; cf. Mt 4.8-9; 9.34; Ép 6.11-13). Il s'agit en fait d'une autorité usurpée. Néanmoins, son pouvoir et son emprise sont réels. Le diable garde les hommes incrédules dans l'ignorance et les séduit pour leur propre perte (2 Co 4.3-4; 2 Th 2.9-12; 1 Jn 5.19). Mais il

a été jugé et vaincu par le Fils de Dieu incarné et son œuvre rédemptrice (Jn 12.31-32; 16.8-11; 1 Jn 3.8; Co 1. 13; 2.10, 14-15; Ph 2.9-10; Ap 12.10-11; 20.1-3, 7-10; Gn 3.15). Bientôt cet ennemi sera totalement écrasé et jeté dans le lac de feu pour l'éternité avec tous ceux qui le suivent (Rm 16.20; Ap 20. 10-15).

Ainsi, le règne présent des ténèbres est appelé à disparaître au profit de celui de Dieu, de son royaume sur lequel il a établi son Fils ressuscité pour amener la justice et la paix universelles. Ce royaume n'est pas de ce monde (Jn 18.36), de nature terrestre ou politique mais spirituel et incorruptible (1 Co 15.50; Ph 3.18-21; Rm 14.17). Il durera éternellement (Da 2.44; Lc 1.33). La deuxième pétition du Notre Père nous enseigne à demander sa venue en puissance et en gloire. Celle-ci se fera de façon subite et non graduelle (Mc 8.38; 10.37; 13.26-27; 14.61-62; És 2.2-5; 9.5-6; Ps 2.). La cité des hommes impies doit faire place à celle de Dieu, la nouvelle Jérusalem d'en-haut. Entre temps, les deux demeurent dans un état de conflit perpétuel (Ge 3.15). Personne ne peut prédire le jour et l'heure de cet événement (Mt 24.36).

L'Évangile de Christ est l'Évangile du Royaume appelant les hommes à la repentance (Mt 24.14; Ac 28.30-31; Mt 4.14). N'entreront dans celui-ci que ceux qui, par la grâce souveraine de Dieu, sont nés d'en-haut et qui en seront trouvés dignes (Jn 3.3, 6-6; Mt 5.3-10; 7.21; 8.11-12; 13.36-43; 11.12; Lc 20.35; 2 Th 1.5; Mt 5.17-20)¹.

Bien qu'encore à venir, le royaume de Dieu se manifeste néanmoins déjà en ce monde dans les saints et par l'avancement de l'Évangile (Mt 12.28; Co 1.6, 12-13; 1 Pi 2.9-10). Chaque conversion véritable d'un pécheur, chaque victoire d'un chrétien sur le péché, chaque ouverture d'un nouveau champ missionnaire, chaque implantation d'une nouvelle Église, chaque réveil, chaque exaucement de prière, constitue une manifestation de la puissance du règne de la grâce ici-bas. En ce sens, le royaume ne vient pas de façon à frapper les regards (Lc 17.20-21).

Le Sauveur ressuscité a donné à son Église les clés du royaume (Mt 16.19; 18.18; Jn 20.23).

Nous nous devons de chercher premièrement le royaume et la justice de Dieu (Mt 6.33). Le plus grand dans ce royaume sera le serviteur de tous (Mc 10.35-45).

¹ Eu égard à la corruption du cœur humain non régénéré, l'idée d'un règne intermédiaire situé entre le temps présent et l'éternité sous une forme quelconque (avant ou après la Parousie), alors même que Satan serait lié, demeure impensable et ne peut qu'être rejetée. La venue du Royaume marquera l'éradication du péché dans le monde présent et donc de tous ceux et celles qui le pratiquent.